

EN LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DEL MAULE, SEDE CURICÓ

Exrector de la Universidad de Chile presentó su libro sobre la historia de profesores normalistas

• En el libro “Profesores Normalistas: Historia de las escuelas formadoras de misioneros laicos para la educación chilena (1842–1974)”, el Dr. Luis Riveros Cornejo realizó una investigación acerca de los docentes.



El exrector de la Universidad de Chile conoció la Sala Museo de los Profesores Normalistas.

CURICÓ. La sede local de la Universidad Católica del Maule (UCM), fue el lugar elegido por el exrector de la Universidad de Chile, Dr. Luis Riveros Cornejo, para presentar su más reciente obra, dedicada a rescatar el legado de las escuelas normales en la educación chilena. El libro “Profesores Normalistas: Historia de las escuelas formadoras de misioneros laicos para la educación chilena (1842–1974)”, pone en valor el rol de estos docentes como agentes clave en la alfabetización y formación ciudadana del país.

INVESTIGACIÓN

El Centro de Extensión de la UCM, sede Curicó, fue escenario del segundo lanzamiento del libro “Profesores Normalistas”, escrito por el Dr. Luis Riveros quien decidió presentar su investigación en la UCM por el compromiso de esta institución con la memoria de la formación docente, debido a que el edificio Carmen al-



Dr. Luis Riveros, autor de “Profesores Normalistas: Historia de las escuelas formadoras de misioneros laicos para la educación chilena (1842–1974)”.

bergó, en su origen, la Escuela Normal de Curicó. Y hoy cuenta con el único museo de la Provincia que muestra la historia de estos educadores.

“Elegí este lugar por el simbolismo que representa. Aquí no solo se conservan los muros de una antigua escuela normal, sino también su memoria. La UCM ha honrado ese pasado manteniendo un museo que recoge lo que significó formar a los profesores que alfabetizaron a Chile”, destacó el autor.

VOCACIÓN

El libro documenta la historia y evolución de las escuelas normales en el país, y el rol de sus egresados y egresadas en la educación pública. Riveros enfatizó que “el profesor

normalista tenía vocación, disciplina y compromiso. Formaba no solo en conocimientos, sino en valores, y ese espíritu es el que debemos rescatar hoy”, dijo.

La actividad fue organizada por la dirección de sede y su director, Dr. Enrique Muñoz Reyes, quien cuenta con amplio conocimiento en la materia, valoró la instancia señalando que “este libro recoge una política de Estado de más de un siglo, enfocada en enseñar a leer y escribir a niños y niñas en campos, pueblos y ciudades. Su presentación aquí, donde alguna vez funcionó la escuela normal Cecilio Imable Yens, es un homenaje a esa historia y un llamado a proyectar una educación con vocación de servicio y bien común”.

SIGNIFICATIVO

Durante la ceremonia, también estuvieron presentes exalumnos de la antigua Escuela Normal de Curicó. Uno de ellos fue el actual presidente de los profesores normalistas de la ciudad, Boris Aliste Moya, quien indicó que fue un momento cargado de emoción. “Volver a este lugar que fue nuestro hogar de formación, ahora convertido en un espacio universitario que valora nuestra historia, y hacerlo junto al Dr. Riveros, es algo profundamente significativo”, expresó.

Cabe mencionar que las personas interesadas en leer este interesante libro que abunda en la historia educacional chilena, podrán encontrarlo en la biblioteca de la sede Curicó.



Dr. Luis Riveros, junto al Dr. Enrique Muñoz, director de la sede Curicó de la UCM, junto a profesores normalistas e invitados a la actividad.